

令和4年度

赤羽根の里だより

茅ヶ崎市立赤羽根中学校 学校便り

令和5年2月27日(月)

校長 高橋 励



ありがとうございました!

ふれあい講座・中学生と大人のつどい

令和2・3年度と実施がかなわなかった行事ですが、19の講座を開いて行うことができました。小和田小学校区青少年健全育成推進協議会(=推進協)をはじめとして多くの団体・有志の皆様のおかげです。ありがとうございました。

学校要覧をたよりにちょっと調べてみたところ、この行事は平成11年度に「ふれあい講座」として1月末に第1回が行われているようです。続く12・13年度は9月末に、16年度までは10月に、そして17年度から今の2月に開催するようになったようです。

「中学生と大人のつどい」との共同開催となったのは平成18年度から。スタートから24年目を迎えることになるようです。

平成14年度4月から完全学校週5日制がスタートしました。平成4年9月から1回、7年4月から月2回という段階を経ていますが、その趣旨は「学校、家庭、地域社会が一体となってそれぞれの教育機能を発揮する中で、子どもたちが自然体験や社会体験などを行う場や機会を増やし、自ら考える力、豊かな心やたくましさなどの生きる力を育てようとする」というものでした。

また、その頃にはすでに「学校における体験活動の効果的な実施に努め、子どもたちが自主的・主体的に学習や生活を行うことができるよう土曜日を含めた自由時間の過ごし方について日頃から考えさせるようにす

ることが大切」、「学校運営については、家庭や地域とともに子どもたちを育てていく視点に立って、保護者や地域の人々の支援を積極的に受け入れるなど、地域や学校の実態に応じて地域に開かれた学校づくりを推進することが重要」と言われてきています。

令和7年度から本校でもスタートすることになっている「コミュニティスクール」も、この延長線上にあるものだと思います。20年以上前から、すでに学校教育は学校だけが担うものではなく、地域・家庭が一体となって、子どもの成長を真ん中に置いて考えるものになっているんですね。

コロナ感染拡大防止の観点からかなわなかった恒例の「豚汁づくり」も、小学校の頃から小和田小学区の子どもの安心・安全を気にかけてくださっている地域の皆さまのあたたかさの表れだと思えると、来年度こそは復活させたいと思っております。

今後とも、地域で育つ子どもたちの成長のためにご協力をお願いいたします。

Dear Student(*^_^*)

やよい
さて。弥生を迎えます。

3月は巣立ちの季節。8日には第37回卒業証書授与式を迎えます。あと数日を残すばかりになりますが、「有終の美」という言葉のとおり、ステキな最上級生としての姿を下級生に示してほしいと願っています。そういえば、明日は公立高等学校の合格発表ですね。報告、待っています。

赤羽根中 生徒の活動の記録

サッカー部

茅ヶ崎寒川地区一年生強化練習会（1月28日）

合同チーム（赤羽根中・鶴が台中・寒川東中）で参加

対 寒川中 2 - 3 ●

対 浜須賀中 0 - 3 ●

予選リーグ敗退

県中学生リーグ（2月5日）

対 横浜市立戸塚中学校 9 - 0 ○

剣道部

初心者大会（2月4日）

女子 優勝 1年生1名

敢闘賞（ベスト8） 1年生1名

男子 第4位 1年生1名

ソフトテニス部

県優秀選手強化事業<3部リーグ>（2月5日）

男子

7校リーグ 1勝6敗 3部残留

女子

6校リーグ 5勝0敗 3部から2部へ昇格

ふれあい講座・中学生と大人のつどい

ちょっとだけですが、講師の皆様へのお礼状の内容から当日の様子を紹介します。

- お忙しい中、赤羽根中学校におこし下さりありがとうございました。誕生日や祖母のためにお花を買うことがあったのですが、自分で組み合わせるのが初めてで、とても緊張しました。でも、吉澤さんが楽しく教えていただいたので、私も楽しくブーケを作ることができました。お花をまとめるときの知識や、ドイツに行かれた時のお話など、貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。これから咲く桜が楽しみです。【フラワーデザイン：2年女子】
- 自分は今まで将棋をやっていたのですが、囲碁を教わって実際にやってみたことで将棋を始めたとき以上の楽しさを感じることができました。「相手を逃がさない」という意味で将棋にも通じるところがあったり、逆に将棋にはないたて・よこのみの動きもあったりと、囲碁ならではの奥深さも感じられました。【囲碁：1年男子】
- 今まで使ったことのない、ナイフや竹にふれることができて楽しかったです。講師のみなさんが、話しかけてくださったり、助けてくれて、明るい雰囲気の中で竹とんぼを作ることができました。完成したと思ったら、バランスや重さを見て、何度も細かく調整するという、竹とんぼの奥深さも知れて楽しかったです。ありがとうございました！【竹とんぼ：1年女子】
- 今回は空手を教えていただきありがとうございました。自分の流派の組み手や型とは少し違ったので、驚いたのですが、こういうやり方もあるのだと学びました。今度、自分の先生に流派について聞こうと思います。本当にありがとうございました。【空手：3年男子】
- 本日は和太鼓を教えていただきありがとうございました。和太鼓は2年生の時に音楽の授業でふれたことはあるものの、今日のように曲をたたききるような事はしていなかったため、リズムをとるのが難しかったのですが、楽しかったです。また、3年生ながら今まではコロナウイルスの影響でふれあい講座を受けたことが無かったため、何をすべきかわからない部分も多かったものの、やさしく教えていただきわかりやすかったです。【和太鼓：3年男子】

- カンフーと太極拳を教えてくれてありがとうございました。僕はカンフーについてよく知らなく、もっと激しいと思っていました。ですが、今日体験してキレがあると知り意外でした。太極拳は心がいやされるカンジが最高でした。他のスポーツにもメリットを与えられるので一石二鳥な文化だと思いました。今日はありがとうございました。【カンフー体操：1年男子】
- このたびは私たちに茶道を教えていただくために赤羽根中学校におこしいただきありがとうございました。前日から準備しいただいたり、私たちに合うお茶を探していただいたりしたことで、本当に良い体験になりました。また、このような機会があれば、次は自分から率先して動いてお茶を点てたりしていきたいと思います。今回はありがとうございました。【茶道：2年男子】
- いちご大福をお忙しい中丁寧にご教壇をありがとうございました。レシピがあるのでまた家で作りたと思います。他にも多くのお菓子を作りたと思いました。本当ならその場で試食してみたかったのですが、それができなくて残念だと思っています。それでも来てくださりありがとうございました。【いちご大福：3年女子】
- 今日は「お手玉作り」を教えてください、ありがとうございました。説明だけでなく、手順の見本もあって、とても分かりやすかったです。そして、ただのお手玉ではなく、形がふくろうで可愛くできあがりました。私は縫ったりするのがあまり得意ではありませんでしたが、これを機に裁縫の楽しさを知ることができました。楽しかったです。【お手玉作り：1年女子】
- 今日は、アートバルーンのことについて教えてくださいありがとうございました。私は弟にアートバルーンを作ってあげられるようになりたいと思いアートバルーンを受講しました。講師のみなさん、とてもやさしくていねいに教えてください、楽しくアートバルーンの講座を受けることができました。【アートバルーン：1年女子】
- 今日は本当に貴重な体験をさせてもらいありがとうございました。一人で音楽を作るのではなく、それぞれみんなの音をきき、メロディーを作っていたのでみんなで作っている感じがありとても楽しかったです。一体感が出るミュージックベルにとっても興味が湧きました。優しく丁寧に教えてくださいありがとうございました。【ミュージックベル：2年男子】
- 今日はふれあい講座のためにわざわざ赤羽根中学校まで来てくれてありがとうございました。自分はサッカーをしているのですが、初心者の人にもやりやすい環境だったと思います。アップのパスから最後の試合まで普段関わらない人達とサッカーができて楽しかったです。小和田小の周辺などで見た時はまた声をかけてください。【サッカー：3年男子】
- 体がかたくても楽しむことができ、またやりたいと思いました。また、他のスポーツのけがを防ぐことができることを知ったので、今後、スポーツ前後にピラティスをし、けがを予防したいです。今日はありがとうございました。【ピラティス：1年女子】
- お忙しい中、赤羽根中学校に来てくれてありがとうございました。ハーブの香りを初めてかいだり、スパイスの名前を初めて知りました。胃や腸に良い食べ物や体調が悪い時に効果があるお茶、コロナにかからない方法など、たくさんのことを学びました、良い香りのするかざりを使った自分だけのリースを作れてよかったです。お茶やクッキーもとてもおいしかったです。今日はありがとうございました。【ハーブ&アロマ：3年女子】

- 本日はありがとうございました。小学校の時以来のラグビーだったのですが、そのとき以上に楽しさを味わうことができました。学んだことの中で、コミュニケーションをとることは、どのスポーツ、どの競技においても大事なのだと思いました。何かスポーツをするときやラグビーをするときには、コミュニケーションをより積極的にやっていきたいです。【ラグビー：3年男子】
- 本日は木工芸で黒板の製作を教えていただきありがとうございます。黒板の釘の打ち方や、木をキレイに切る方法などを、1つ1つ丁寧にわかりやすく教えていただいて、とても良い黒板を作り上げることができました。また、さまざまなアドバイスをいただくことができ、これからも工芸などに使用していきたいと思いました。【木工芸：2年男子】
- 初めてふれあい講座が実施されたので、とても楽しかったです。かなり夢中になり真剣に取り組むこともできたし、みなさんが親切に接して下さったことがとてもありがたかったです。来年、私は講座に参加することができないのが残念ですが、今日、1、2年生はとても楽しそうに作っていたので、来年もこのように楽しい講座をつくっていただけると嬉しいです。本当にありがとうございました。【デコパージュ：3年女子】
- 今日、バドミントンを教えていただきありがとうございました。学校でも、先生が教えてくれるものとは違って細かいところからいろいろなことを教えてくれて、いざ試合をやると少し使い分けて相手を倒せるようになって楽しかったです。バドミントンをやる機会があったらそれを使い分けてやります。ありがとうございました。【バドミントン：2年男子】
- 今日は、私たちに MAGIC をレクチャーしてくださりありがとうございます。教えてもらった MAGIC で校長先生をだますことがとても楽しく快感を覚えました。Toshiさんの知り合いの小和田小の
- 先生は私の妹の担任なので妹のこともよろしく願います。【Let's Magic with Toshi: 2年男子】

講師の皆様へ

あわただしい中で十分なおあいさつもできませんでしたが、子どもたちは、それぞれに、自分の気づきを持つことができたようです。

掲載したもの以外にも、紙面に載せてご家庭の皆さんにもお伝えしたいエピソードがたくさんありましたが、各講座1名ずつの紹介とさせていただきます。お礼状に目を通して印象に残ったのは、それぞれの講座で、この講座に向けてとても丁寧に準備いただいたことが子どもたちにも伝わっている、ということです。加えて、お一人お一人が子どもたちにとっても温かく接していただいている、ということです。まだまだ春には程遠い気候ですが、子どもたちにあたたかな時間をプレゼントしていただいたことに感謝いたします。

来年度もぜひお力をお貸しください。

最後に…。

「フラワーデザイン」の講座で子どもたちが取り組んだアレンジメントフラワーが、参加した生徒を経て校長室にも届けられました。感謝しながら飾らせていただきます。

今後とも、よろしく願いいたします。

